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证券代码：002043                                     证券简称：兔宝宝 

德华兔宝宝装饰新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                               

编号：2021-005 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ☑电话交流会议 

参与单位名称 

广发证券、国君证券、长江证券、中信证券、平安资本、景顺长城、国泰基金、

国海富兰克林、九泰基金、深圳前海德毅资产、宝盈基金、诺德基金、盘京投资、

相生资产、长城基金、景林资产、博道投资、华夏基金、富国基金、平安资本、

平安养老、长城基金、名禹资产、中阅资本等、浙商资管、国寿安保基金、华夏

基金、金元顺安、中信建投基金、西部利得基金等。 

时间 

2021年 8 月 18日 

地点 

电话会议，线上 

上市公司接待人员姓名 

董事会秘书丁涛 

投资者关系活动主要内容介绍 

一、分析公司上半年经营数据 

1、上半年营收 38.3亿，同比增长 95.16%，较 2019年上半年复合增速 41%。

实现归母净利润 3.14亿元，同比增长 632%。实现扣非归母净利润 2.44亿元，同

比增长 157.45%。扣非前增速高于扣非后，主要原因是持有的大自然家居股价影

响，上半年影响净利润 3591万元，去年同期-8200多万元。扣除这部分影响的归

母净利润为 2.78亿元，去年同期为 1.25亿元，同比增速 122%。 

2、单二季度营业收入 24.62亿元，同比增长 65.5%。剔除大自然家居股价影

响净利润 1.95亿元，同比增长 47.88%。扣非净利润 1.72亿元，同比增长 46.7%。 

3、装饰材料业务，上半年营业收入 29.02亿元，同比增长 103.92%。其中，

板材 A类 20.41亿元，同比增长 56.56%；B类（品牌使用费）1.48亿元，同比增



 

 2 

长 44.37%；辅材（即其他装饰材料）7.13亿元，同比增长 215.5%。 

4、家居业务分为兔宝宝本部的零售业务和裕丰汉唐的工程业务。兔宝宝本

部的零售业务方面，上半年收入 3.3亿元，其中全屋定制收入 1.55亿元，同比

增长 134.38%，地板 1.73亿元，同比增长 52.10%。裕丰汉唐的工程业务方面，

上半年收入 5.2亿，同比增长 67.9%，净利润 2642万，同比增长 559%。裕丰汉

唐的业绩体现在下半年甚至四季度会更多，上半年还是 70%比例的并表，并表净

利润 1850万元。 

二、主要问题及回答 

1、公司装饰材料业务同比增长较快的具体原因是什么？ 

答：公司层面这两年对装饰材料业务做了几项调整。第一，推行分公司运营

机制，在渠道多元化的策略下，加强运营效率和提升管理和服务非常重要，分公

司对于经销商的管理和服务以及渠道的开拓方面呈现出比较好的效果，目前全国

分为九大分公司，接下来计划以重点省份为单位打造 20个以上的分公司；第二，

推动多元化渠道工作，原来渠道相对单一，主要依托板材经销商进行零售、分销、

油木工、家装公司几个渠道。近几年，一是针对定制成品化趋势，大力开发地方

中小型家具厂，上半年可统计到的家具厂业务已经达到 9亿多，去年同期 4亿多，

同比 125%。二是开拓工程渠道，近年随着房企装企建材集采工作推进，以及对材

料的品质需求提升，所以公司也加大工程渠道的开拓力度，首先全国范围推进工

程代理商合作，签约合作 200多家工程代理商，同步推进和大型的工装公司合作，

推动板材经销商承接地方工程项目，并加强配套产品和招投标服务。第三，原有

的零售分销渠道方面，在核心成熟区域，推动经销商做渠道下沉及分销，在外围

区域，开发空白市场，建设专卖店，做品牌推广，上半年零售端表现也较为亮眼，

同比增速 50%以上。 

2、公司 2021 年上半年毛利率下降的原因？ 

答：上半年公司整体毛利率 17.40%，去年同期为 19.58%，同比下降 2.18%。

装饰材料业务 14.86%，同比去年下降 2.51%，家居业务 22.92%，同比去年下降

1.66%。根据业务的产品来分：①板材产品毛利率上升 0.26%，主要是产品结构优

化、高毛利产品增加带动了板材毛利率上升。②其他装饰材料中科技木、胶粘剂、

装饰纸等产品上半年受化工产品涨价因素影响，毛利率下降较大，拉低了材料业

务的整体毛利率，但这个只是短期影响。③裕丰汉唐工程业务 2021年上半年毛
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利率为 26.2%，2020年为 27.2%，主要是上半年原材料涨价原因。 

公司密切关注原材料价格波动，也做了较好的应对，一是产品进行合理提价，

二是做好原材料的采购和库存，三是适当缩短供应商的账期，加快其资金周转，

提高交货速度，上半年产品供应整体顺畅。 

3、上半年费用率下降明显的原因？ 

答：上半年费用整体控制较好，但我们觉得公司处在增长阶段，下半年会加

大一些投入。销售费用方面，去年同期疫情影响下基数较低，今年下半年会加大

一些品牌和渠道营销费用的投入；管理费用方面，今年上半年有计提 2000万元

股权激励费用，未来的股权激励会考虑常态化去做，保障员工的积极性和稳定性；

财务费用方面，前几年公司在手现金较多，做了部分委托贷款给当地政府平台，

这几年公司打造高分红高回报的资本市场形象，所以现金分红和回购注销金额较

大，此外收购裕丰汉唐等资本开支产生短期资金需求，因此也做了部分短期贷款，

今年随着委贷到期收回、高收益率理财赎回、贷款归还，财务费用有望继续下将。 

4、裕丰汉唐的上半年客户结构和应收账款情况是怎么样的？ 

答：上半年裕丰汉唐的客户情况方面，万科占 45.74%，融创占 15.7%，龙湖

占 11.14%，东源地产占 6.25%，新城控股占 5.87%，旭辉地产占 4.32%，前六大

客户占比达到 89%，签约数据前五大客户为万科 44.8%，旭辉 11.8%，中海 8.74%，

融创 7.93%，龙湖 7.61%，中南 4.55%。营收的客户结构和签约的客户结构有一定

变化是受上半年部分客户年度新战略投标工作的开展导致签约数据延后所致。 

应收账款方面公司高度重视，公司组建相应的财务审计法务综合团队定期对

在手的应收账款进行分析评估，公司在手的应收账款良性健康，坏账风险很低。 

5、公司未来对于工程业务的发展思路是什么？ 

答：短周期内，工程业务受地产宏观政策影响较大，但我们认为工程市场机

会仍然巨大，行业也会逐渐规范发展。公司会继续加大在工程市场的开拓力度，

现阶段会将风险管控放在相对重要位置，在保持核心客户份额稳定增长的基础

上，重点突破优质地产新客户，实现健康稳定发展。 

附件清单（如有） 

无 

 


